

Comme on le voit, le champ est immense, il est illimité. Est-ce à dire que nous le parcourrons en entier dans chaque numéro de notre revue ? Evidemment non ; nous suffirions à peine à la tâche en y consacrant un volume par jour. Nous suivrons le mouvement catholique là où il se produit avec le plus d'intensité, là où se dessine ou se manifeste un courant d'actualité, sur les théâtres où, pour le moment, l'action catholique se fait le plus vivement sentir, soit par ses conquêtes, soit par la défense des droits de l'Eglise ou par ses luttes contre l'erreur et les intérêts et les passions que celle-ci met toujours en cause.

L'Eglise est une merveilleuse école de vérité, de justice et d'ordre, ou, pour mieux dire, la seule école de vérité, de justice et d'ordre dans leur plénitude, car tout enseignement en dehors d'elle ne peut faire part de ces biens de Dieu que dans la mesure où il se rapproche du sien.

La vérité, elle en a le dépôt et la garde, et l'obligation de la transmettre d'âge en âge. C'est la manne céleste qu'elle distribue chaque matin à ses enfants, héritiers d'Israël prévaricateur. Et ceux-là font œuvre de déperdition, de mort et de ruine, pour eux et pour autrui, qui s'emploient à lui lier les mains quand, au matin de l'âme vierge qui s'ouvre au premier rayonnement de l'intelligence, elle accourt pour faire de la figure ancienne une réalité bienfaisante.

La justice, elle la dispense par mission, par état, par une loi de sa nature qu'elle ne saurait violer sans méconnaître son origine et sa fin. Aussi cherche-t-on en vain la trace d'un droit certain qu'elle ait négligé de défendre, d'une revendication légitime qu'elle ait refusé d'entendre, d'une usurpation ou d'un abus, d'autorité qu'elle ne se soit employée à flétrir. Elle seule entend la liberté, l'égalité et la fraternité dont, par une étrange prostitution de mots, la Révolution a trouvé le moyen de faire sa formule, tout en s'employant à en tarir la sève.

L'Eglise catholique, enfin, dans sa fondation, dans ses développements, dans l'ensemble de ses institutions et de ses œuvres, est une admirable école d'ordre, de subordination, de rapport des moyens à la fin, et elle correspond parfaitement à la loi posée par son divin fondateur. Nous n'aurons donc qu'à nous inspirer, toujours et en toutes choses, de l'esprit de ses enseignements pour nous employer à rétablir l'ordre, par le règne de la vérité et de la justice, et opposer un remède efficace au mal dont souffre la société actuelle.